

Fecha: 11-02-2026
Medio: La Discusión
Supl.: La Discusión
Tipo: Columnas de Opinión
Título: **Columnas de Opinión: Candidatura a la ONU Señor Director:**

Pág. : 3
Cm2: 178,2
VPE: \$ 177.460

Tiraje: 3.500
Lectoría: Sin Datos
Favorabilidad: No Definida

sucesos ocurridos durante sus dos períodos de gobierno en los que fue elegido democráticamente.

No voy a entrar en lo referente a la política pues ese no es mi objetivo.

La administración de Piñera se caracterizó por una serie de hechos que fueron inéditos y atípicos comparados con la regularidad de los gobiernos, a excepción obviamente del Gobierno Militar.

Apenas asumido su primer gobierno en el año 2010 le tocó enfrentar la reconstrucción de los desastres que dejó el terremoto y tsunami del 27 de febrero en el centro norte de Chile.

En su segundo periodo (2018 – 2022) se produce el estallido social (18 de octubre 2019) y que se prolongó hasta el año 2020.

También en su segundo periodo mandato que se produce la pandemia que fue originada por la aparición del Covid 19.

El 13 de octubre de 2010 33 mineros quedaron atrapados bajo tierra en la Mina San José a 700 metros de profundidad los que fueron rescatados a los 63 días por medio de la Operación San Lorenzo. En su primer contacto con el exterior los mineros enviaron un papel donde se leía: "Estamos bien en el refugio los 33" Gran protagonismo le correspondió al presidente Piñera y al ministro de Minería Laurence Golborne en el rescate.

Sebastián Piñera tuvo seis hermanos, destacándose entre ellos José Piñera, creador de las AFP y un hermano músico y farandulero, Miguel Piñera (El Negro Piñera) Miguel era el regalón y el hermano protegido.

Y como epílogo de su abnegada y activa y variable gestión falleció ahogado dentro de un helicóptero en el Lago Ranco en la Región de los Ríos el 6 de febrero de 2024.

Héctor Alfonso Mora García

Cabe preguntarse, seriamente, por qué el gobierno estima que postular a la señora Bachelet a la secretaría general de la ONU es beneficioso para Chile. En una primera mirada, no se divisan los beneficios que esa candidatura pudiera reportarle al país, menos aún si se aquilatan sus escasas posibilidades de éxito. El gobierno de la señora Bachelet II dejó una herencia ruinosa, de la cual el país no consigue rehabilitarse enteramente hasta hoy: su reforma tributaria indujo al virtual estancamiento de la economía; la transformación de la educación escolar ha determinado una caída dramática en la calidad de la enseñanza, aparte de presentar problemas de gestión y opacidad que han dañado al sistema, y finalmente, los cambios en el régimen electoral han tenido como consecuencia directa una fragmentación tóxica de la vida política, que junto con envilecerse ha puesto en riesgo la gobernabilidad.

Por otro lado, su misión como Alta Comisionada de la ONU no estuvo ajena a controversias sobre su cometido.

Entonces, cuesta entender que el gobierno insista cerrilmente en una candidatura que divide, y que, en el devenir de la campaña, lo más probable es que ponga al descubierto el agudo nivel de polarización que aflige a la sociedad chilena, debido en parte al clima de encono que instauró la Nueva Mayoría, como también al ambiente de hartazgo ideológico que ha polucionado la política en los últimos años.

En suma, esta candidatura distrae energías necesarias para otros objetivos de política exterior más relevantes, expone al país a una derrota inútil en la región latinoamericana y frente al mundo, aparte de involucrar ingentes recursos económicos que bien podrían tener otros destinos, más acordes con las verdaderas urgencias del país y un mínimo sentido de justicia social verdadera.

Gustavo Adolfo Cárdenas Ortega
Abogado

Candidatura a la ONU
Señor Director: